

Le 30^{ème} Anniversaire de la TICAD

Mr. KISHIDA Fumio, Premier ministre du Japon (Le 26 août, 2023)

Excellences, Honorables invités et participants,

En 1993, la TICAD a été lancée ici à Tokyo en tant que conférence internationale sur le développement de l'Afrique. Trente ans plus tard, je suis ravi de vous joindre aujourd'hui pour célébrer le 30^{ème} anniversaire de la TICAD.

Après la fin de la guerre froide, ce sont le Japon et la TICAD qui ont rapidement souligné l'importance du développement africain et suscité l'intérêt de la communauté internationale pour l'Afrique. Les philosophies principales de développement qui ont été mises en avant par la TICAD étaient "l'appropriation par l'Afrique" et "le partenariat international" dans le développement de l'Afrique. Ces idées ont gagné le soutien des pays africains et se sont imposées au sein de la communauté internationale.

Au cours de ces 30 dernières années, le Japon a concrétisé ses engagements à promouvoir la croissance de l'Afrique, tout en travaillant en étroite collaboration avec l'Afrique. La raison pour laquelle j'ai déclaré à la TICAD 8 que le Japon aspire à être "un partenaire qui se développe avec l'Afrique" s'inscrit dans l'objectif de faire avancer davantage ces engagements. Nous mettrons régulièrement en œuvre nos engagements, y compris l'investissement d'un total de 30 milliards de dollars, contribution financière des secteurs public et privé, au cours des trois prochaines années.

Dans une situation internationale turbulente, l'Afrique est confrontée à des défis divers, tels que la stagnation économique qui se poursuit même après la pandémie, la flambée des prix des denrées alimentaires et de l'énergie due à la situation en Ukraine, et l'impact d'un financement du développement opaque et injuste. L'Afrique souffre également des conflits et du terrorisme. Dans le même temps, l'importance et la voix de l'Afrique au sein de la communauté internationale n'ont cessé de croître au fil des années. Sur la base d'une telle situation, j'ai visité des pays clés d'Afrique, à l'est, à l'ouest, au nord et au sud, juste avant le sommet du G7 à Hiroshima, afin d'entendre les différents défis auxquels chaque pays est confronté et de lier les résultats de ces visites à des discussions sérieuses tenues lors du sommet à Hiroshima.

Excellences, Honorables invités et participants, à la lumière d'une telle évolution de notre temps, quel devrait être l'avenir de la TICAD ? À l'occasion charnière de son 30ème anniversaire, nous espérons sincèrement qu'un échange de vues animé aura lieu sur les progrès passés et les perspectives d'avenir de la TICAD, et que votre sagesse, votre expérience et votre enthousiasme seront transmis comme un message aux jeunes qui porteront sur leurs épaules l'avenir du Japon et de l'Afrique, et ouvriront la voie au développement futur de l'Afrique et à la sécurité en Afrique, y compris des discussions sur la TICAD 9 qui se tiendra à Yokohama en 2025.

Je vous remercie de votre attention.